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検索

大中小

院生

林　直樹（修士2年）

去年に引き続いての参加となりましたが、去年よりも三川町の皆さまにお世話になった4日間でした。
役場の方々、三川町の方々は本当に親切で、どれだけのお心遣いをいただいたかわかりません。ご迷惑
をおかけしたところも多々ありましたが、お会いした方々の笑顔が何よりの励みになりました。
三川弁の上達を胸に期しつつ、またお会いできる日を楽しみにしています。本当にありがとうございま
した。

学部生 3年

佐藤　和徳（3年）

今回の三川町での方言調査は私にとって初めての本格的な調査で、調査の中で私自身が戸惑ってしまっ
たり質問が伝わりにくかったりとご迷惑をおかけしたことが多々ありましたが、三川町の方は笑顔で親
切に答えてくださり、三川町のあたたかい土地柄を感じさせていただきました。
この調査の中で方言に関する知識だけでなく、方言を通じて地域の人と人との繋がりというものを学ば
せていただき、非常に充実した時間を過ごすことができました。 調査に協力してくださった三川町のみ
なさん、本当にありがとうございました。

杉本　彩実（3年）

今回初めて三川町を訪れましたが、三川町の皆さまがとても優しく私たちに接してくださったので、緊
張することなく楽しく調査を行なうことが出来ました。
今回の調査結果を研究にしっかりと役立てていきたいと思います。
お忙しい中ご協力いただけたこと、誠に感謝いたします。

関根　千尋（3年）

今年初めて調査に参加させて頂きました。
机上での準備は出来ても、実際に人に対しての調査というものに、最初は大変緊張していました。
ですが、三川町の人々が皆優しく対応して下さったおかげで、最終日には調査だけでないお話も出来る
ようになりました。
自然の良い匂いと、美味しい食べ物、暖かい人々に囲まれ、非常に有意義な調査となりました。
今回の調査に関わって下さった皆様、有難う御座いました！
またいつか山形県に行きたいと思います！！

布川　奈月（3年）

調査が始まる前は実際に自分が調査できるのか不安でしたが、実際に行ってみたら三川町の皆様が優し
く接してくださったおかげでなんとか無事に調査を終えることができました。至らないところも多々
あったと思いますが、この経験は私にとって非常に有意義なものになりました。今後の研究にも活かし
ていきたいと思います。ご協力ありがとうございました！

本間　晴香（3年）

私は今回初めて方言調査に参加しました。調査項目以外にも実際に行かなければ分からなかったことも
沢山知ることが出来、とても有意義な経験が出来て嬉しく思います。また、調査に不慣れでなかなかス
ムーズな進行が出来なかったのですが、三川町の方々はお忙しいにも関わらず、丁寧に笑顔で答えて下さ
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いました。ご自宅にお伺いした時や交流会の時も、色んなことをお話しくださり、とても楽しかったで
す。
地域は違いますが、山形生まれ山形育ちなので山形県は大好きでしたが、今回の調査で三川町の方々の
温かい心に触れ、ますます山形県が好きになりました。今回、参加出来て本当に良かったです。ありが
とうございました。

森山　未季子（3年）

今年はじめて三川町の調査に参加させていただき、方言を通じていろいろな地域の人が交流できる素晴
らしさを肌で感じました。また、精神的にも様々なことを学んだ有意義な経験になりました。私たちの
調査の為お忙しい中ご協力をいただき、温かく接してくださった三川の方々に感謝致します。

山下　文子（3年）

三川町の皆様は本当に温かい人柄の方ばかりで、私は三川町が大好きになりました。
「今の子どもたちは方言を使わなくなってきたけれど、私は三川のことばを残していきたいから意識し
て使っている」とおっしゃる方にお会いしました。
私にも何かできないかと考えさせられました。今回の貴重な体験は必ず今後に活かしていきます。調査
にかかわっていただいた皆様、本当にありがとうございました。
三川町、また行きます！！

遠藤　理乃（3年）

私は昨年、今年と三川の方々にお世話になりました。今年はたくさんの方々とお話しすることができた
ので三川のことばにより多く触れることができたと思います。そして三川町の方々は町の中でお会いす
ると「ごくろうさま」と声をかけてくださいました。とても嬉しかったです。三川のことばを学んだこ
と、三川町で過ごしたことは最高の思い出です。そして何よりも感謝の気持ちでいっぱいです。ありが
とうございました。

斉木　春香（3年）

去年にひき続き三川町を訪れ、また皆さまとお話することができました。やはり三川の方々は優しく、
温かい方ばかりでした。お忙しい中ご協力いただいたおかげでスムーズに調査を行えたことに感謝致し
ます。この調査を行って、三川の方言が大好きになりました。楽しい思い出をありがとうございまし
た。

杉本　育美（3年）

三川町の方の心の広さ、優しさに本当に感動するばかりの３日間でした。
調査を進めている時も嫌な顔一つせず、快く回答してくださったおかげで、
わからないなりに何とか調査を終えることができました。
授業の一環なのにこんなに楽しく過ごすことができたのは、間違いなく三川の方々のおかげです。
また何かの機会があれば是非もう一度訪れたいと思います！
本当にありがとうございました！！！

奥脇　有美（3年）

私は初めて方言調査に参加し、また初めて山形県に行きました。生の三川のことばを聞けて、少しでも
方言に触れることができて、とても貴重な体験をさせていただきました。今回の調査に関わって頂いた
すべての方々、本当にありがとうございました。三川町の田園風景が大好きでした！！

斉藤　星子（3年）

昨年に引き続き、今年も三川町の方々にお世話になりました。調査が不慣れで不快に思われることが多
々あったと思いますが、温かく迎えてくださり、またいやな顔一つせず丁寧にお答えくださり、感謝の
気持ちでいっぱいです。
皆さまのおかげでとても楽しく、有意義な4日間を過ごすことが出来ました。
またいつか三川町を訪れたいと思います。本当にありがとうございました。

菅原　順子（3年）

私は今回初めて山形県三川町に行きました。隣県の出身なのに、なぜこのような素晴らしい町を知らな
かったのだろうと、悔やんでも悔やみきれません。
また、三川町の皆様の温かさに触れ、本気で「この町に住みたい！」と思ってしまいました。三川町の
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皆様がケナリです。
この場をお借りして、調査でご協力いただいた皆様方に深い感謝の意を示したいと思います。本当にあ
りがとうございました。

田代　裕子（3年）

今回、初めて方言調査に参加させていただきました。参加する前は不安でいっぱいだった調査も、三川
町の方々のあたたかいお人柄とご協力のもと、想像よりもずっと楽しく行うことができました。
ご迷惑をおかけしてしまった部分も多々あったことと思いますが、どの方とも最後には笑顔でお話でき
たことがとても嬉しかったです。
また、質問に対してこちらの予想以上に真剣に丁寧に考えてくださる協力者の方々の姿に、感謝の念と
ともに「面倒くさがりな私も見習おう…！」と深い感銘を受けました。皆さんとても楽しそうに三川町
や山形の話をされるので、地元への愛情が伝わってきて、自然と私も三川町が大好きになりました。
山形を訪ね、その自然、現地で生活する方々にじかに触れられたことは忘れられない思い出となりそう
です。今回の調査に参加できて本当に良かったです。ありがとうございました。

権炳浩（留学生）

今年はじめて三川町方言の調査に参加しました。まだまだ未熟な日本語で大変迷惑をかけました。それ
でも、丁寧に一つ一つお答えくだり、とても感謝しています。
楽しくてとても短い４日間でしたか、三川町の皆さまに出会い、思い出がいっぱい出来ました。本当に
お世話になりました。来年、韓国に帰ってからもこの４日を一生忘れることはありません。ありがとう
ございました！

学部生 2年

宇田川　隆之介（2年）

三川町での方言調査は、想像していたよりもとても楽しい体験でした。事前の準備には時間がかかりま
したが、それ以上に充実した４日間でした。調査にご協力いただいた皆様にはとても感謝をしていま
す。初めて行った山形では天候に恵まれ、きれいな三川町の景色に、親切で楽しい三川町の方々をとて
も好きになりました。
また交流会や花火大会、遠足も素晴らしい思い出になりました。本当にありがとうございました。

奥出　和広（2年）

私自身は初参加ということもあり、手際がところどころ悪かったり、他の参加者の皆さんや先生方、三
川の方々にも少なからずご迷惑をおかけしてしまうような場面があったかもしれません。
そんなときでも常に暖かく接してくださった町民の皆さんへ感謝しても感謝してもし尽くせません。

木嶋　康太（2年）

私は今回初めて、調査に参加しました。不安もありましたが、どなたもとても親切に、丁寧に対応して
下さって本当に助かりました。ありがとうございました。この経験を今後に生かしていけたらと思いま
す。
また、ただの調査という形だけではなく、皆さんと楽しくお話しできたことが、とても良い思い出で
す。美味しいお米と豊かな緑、大きな入道雲に、親切な町民の方々。4日間という短い期間でしたが、三
川町が大好きになりました。また是非、三川町を訪ねたいと思います。今回は本当にありがとうござい
ました。

坂口　慧（2年）

実際に調査を始めるまで、自分が上手く話せるかどうか甚だ疑問で、緊張しっ放しでしたが、三川の皆
さんの暖かい相槌に支えられて、なんとか無事面接を完了して、ホッとひと息つけました。気難しい人
だったらどうしようと不安だったので、安心のあまり泣きそうに、いや、もう過呼吸とかになりそうで
した。人々の優しさ、広大な景色、花火、温泉、だだちゃ豆すいかメロンラフランスなど感動がたくさ
んありました。今回の調査に関わった全ての人にありがとうございます。

吉田　昌峰（2年）

四日間の調査を終えて書きたいことがたくさんあるのですが、三川町の方々のあたたかさが一番心に残
りました。長い調査を一生懸命に答えてくれた三川の方々には本当に感謝の気持ちでいっぱいです。交

調査を終えて｜三川町の方言調査｜日本大学文理学... http://kudo.e-secure.co.jp/tanaka_mikawa-machi_2...

3 / 5



流会も楽しんでいただいてよかったです。
とても楽しく充実した四日間でした。

板野　築（2年）

初めてのことだらけでとても不安でしたが、三川町の皆様にご協力いただいたおかげで、とても楽しく
調査を行うことができました。三川町は、会う方会う方とても優しくて、のどかで、食べ物がおいしく
て、本当に素晴らしいところだと思いました。三川町が大好きです。また機会があれば訪れようと思い
ます。本当にありがとうございました。

岩田　嘉津信（2年）

山形に向かっている途中はどうやって調査したらいいのかわからず、不安で押しつぶされそうでした
が、山形のインフォーマントの方々に温かく迎えていただき、調査をいい形で終わらせることができま
した。また先生方や先輩方も様々な面で助けていただいて、感謝の気持ちでいっぱいです。とにかく言
いたいことはすべてが山形が素晴らしいところだということです。

木村　華子（2年）

まったく初めて会う方に対しての面接調査というものは今回が初めてで、正直始めは不安でしたが、三
川町の方はみなさん本当に優しくて親しみやすい方ばかりで、質問者としては完璧とはいえない調査で
したが、快くご協力くださり、すごく貴重な体験をすることが出来ました。インフォーマントの方はも
ちろん、調査本番までにご指導してくださった先生や、一緒に調査をしてくださったみなさんには本当
に感謝しています。
今回調査を通じて出来た、人との繋がりを今後も大切にしていきたいと思います。

高橋　直希（2年）

東京へと帰る電車の中でこの４日間を振り返り、一番強く印象に残っていたのは、大学や三川町の皆様
方が本当にしっかりしていて、頼もしく優しかったことです。自分が色々と迷惑を掛けてしまっただけ
に、見習わなければと思う部分が多かったように思います。
田中先生が交流会のあいさつで「昨年はこの調査に参加したことで学生が成長した」とおっしゃってい
ましたが、自分もまたそう言われるように頑張ろうという気持ちになりました。そしてそれが皆様への
恩返しになると思っています。本当にありがとうございました。

廣瀬　義人（2年）

私は「方言調査」というものに今回初めて参加したのですが、三川町の方々は初めての調査で不安な私
を温かく迎えてくださった上、足元のおぼつかない調査にも親身にご協力をしてくださいました。お礼
申し上げます。
恥ずかしながら、調査に参加するまで「三川町」という地名を知りませんでした。しかし、今となって
は「あの町はとてもいい町だ」と周囲に言えるほど三川町が好きになりました。どれもこれも町民の皆
様方のおかげです。
三川町には、また必ず訪れたいと思っています。本当にありがとうございました。

加藤ゼミ

大江　愛子（東北文京大学短期大学部2年）

初めてのことだらけで何をするにも緊張しました。調査のときは本当に日大生の方々に助けていただき
ました,感謝の気持ちでいっぱいです。私自身,卒研テーマが"方言"なのですが,調査方法のアンケートの内
容が思い浮かばず内心焦っていました。なので今回の調査は本当に為になりました。
庄内との言葉の差を身を持って実感できた4日間でした。

奥山　望（東北文京大学短期大学部2年）

同じ県の出身でも私の地域では全く使わない言い方をしていたりしてとても面白かったです。私は調査
などの経験はなく緊張していましたが、三川町の方たちが丁寧に答えてくれたので楽しく調査すること
ができました。

小野　日登美（東北文京大学短期大学部2年）
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三川町の方言調査ということで、３泊４日の合宿に参加し、とても充実した４日間を過ごさせていただ
いたなと思います。このような調査は、私自身全く体験したことないことでしたので、合宿前日は楽し
み半分、不安半分といった気持ちでした。しかし、実際に合宿が始まり、調査を進めて行くうちに不安
など全く感じないほど、楽しく調査をしていることに気づきました。
こうして、何のトラブルもなく楽しく調査出来たのも、日大の学生の方に優しく教えて頂いたこと、そ
して調査にご協力していただいた、三川町の方のおかげだなと、感じています。
私は卒業研究で、方言のアクセントについて調査したいと思っていますので、この体験を生かし、良い
卒業研究にしていければと思います。本当に有難うございました。

小玉　美月（東北文京大学短期大学部2年）

今回の調査で三川町の中でも方言の使い方が違う事がわかり、同じ町の中でも方言の違いがあるところ
にとてもおもしろさを感じました。私は、方言に暖かみを感じるのでこれからも残ってほしいと思いま
す。
また、初めての調査でわからない事も多く不安でしたが、日大生の方がリードしてくれてとても楽しく
４日間を過ごすことができました。

三川町の皆様、ご協力ありがとうございました！！＼(^o^)／
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